
Zusammenfassung des Monatstreffens August 2019 am Mittwoch, dem 28.8.2019 

Beginn: 20.00 Uhr 

Anwesende: Raimund Sauter, Jan Schäfer, Wally Schwebel, Klaus Schwebel, Günter Glas, 

Peter Löw, Bernd Seipel, Werner Bert  

Themen:  

- Gleitschirmflieger im Fischbachtal 
- Ergebnisse der ersten Grabenschau kleinerer Gewässer 
- Bioland-Zertifizierung Apfelbaum-Wiesen 
- Mähplan Apfelbaum-Wiesen 
- Verwendung der Erbschaft für Fischbachtal 
- Allgemeines und Beobachtungen 
 

Pkt. 1: Da Raimund später kommt, berichtet Bernd über die Besprechung am 14. August in 

der Gemeindeverwaltung.  

Leider hatte Herr Heinrich von der Unteren Naturschutzbehörde wegen Erkrankung 

kurzfristig abgesagt, so dass keine Entscheidungen getroffen werden konnten. Bernd geht 

davon aus, dass über den Antrag der Gleitschirmfliegerschule nicht vor einem in Aussicht 

gestellten neuen Besprechungstermin entschieden wird. 

Sollte die UNB den geplanten Aktivitäten auf der Nonroder Höhe trotz der vom NABU 

vorgebrachten naturschutzrechtlichen Argumente zustimmen, würde die NABU-Gruppe mit 

Hilfe des Kreisverbandes eine Klage anstrengen; auch der anwesende Jagdpächter, Peter Löw, 

würde als solcher Klage einreichen.   

 

Pkt. 2: Raimund berichtet über die Begehung und die dabei getroffenen Entscheidungen. Der 

Übersichtsplan und die Vereinbarungen werden separat von Jan verteilt.  

 

Pkt. 3: Der Antrag auf Zertifizierung unseres Streuobstes vom Gaßnersberg und der 

Entenpfütze über den Streuobstwiesenverein Eberstadt läuft. Bernd berichtet von einer zu 

erwartenden „mäßigen“ Ernte von ca. 250 kg dünnem Obst auf unserem Gelände am 

Gaßnersberg.  

Werner hat die Ende des Jahres auslaufenden HALM-Verträge fristgerecht neu beantragt. 

 

Pkt. 4: Für die vorgeschriebenen „Grasernten“ am Gaßnersberg und an den Teichen in 

Niedernhausen werden folgende Vereinbarungen für die nächsten Jahre getroffen:  

Thomas Vetter wird am Gaßnersberg mähen und das Mähgut abfahren. Die Terminvorgaben 

des HALM wird er einhalten. 

H.-G. (Bubi) Ulbricht wird die Flächen an den Teichen beweiden und anschließend mulchen. 

Auch er wird die Terminvorgaben berücksichtigen.  

 

Pkt. 5: Raimund und Werner berichten von der Sitzung des gemeindlichen Arbeitskreises 

„Finanzen“ am 19. August. Dort haben sie unsere Vorstellungen zur Verwendung der 

„Erbschaftsspende für den Naturschutz und das Tierwohl“ vorgetragen. Die der Gemeinde 

vorab von uns zugeleitete Ausarbeitung hatte der Bürgermeister an alle Mitglieder des AKs 

verteilt.  

 

Pkt. 6: Günter berichtet von der Initiative der Grünen-Fraktion zur Bewirtschaftung der 

gemeindeeigenen Grundstücke. 

Am Samstag, dem 7.9., findet ein Mäheinsatz an der Entenpfütze statt. Beginn 9.00 Uhr 

 

Die Besprechung endet um 21.45 Uhr. 

Niedernhausen, den 30.8.2019  

Gez. Werner Bert 


